



十日町市立田沢小学校 学校だより

# ときめき 田沢っ子

《教育目標 やさしく かしく たくましく》

<https://www.schoolweb.ne.jp/tokamachi/tazawa-e>

TEL 025(763)2018 FAX (763)4419

令和6年8月23日 第9号



## 学び多き時間を過ごせましたか？

校長 高橋 雅彦

夏休みも残りあとわずか。不思議なもので、始まったときはあんなに長いと思っていたものも、終わりが近づいてくると途端に短く感じます。そういえば、子どもの頃は長かった一日も、大人になるとあっという間…。時間の感じ方はその時々で変わるようです。

夏休み中に興味深いお話を聞くことができました。8月2日(金)に行われた今年の子育てフォーラムには「横澤富士子」様を講師にお招きして、子どもの成長と大人のかかわりについてご講演いただきました。私は横澤様の送迎を担当しましたが、車の中でも楽しいお話が途切れることなく、さすがはタレントの「横澤夏子」様のお母様だなと感心しました。横澤様はご講演の中で、「黒川伊保子」様について触れられていました。私が黒川様のご講演が8月4日(日)に段十ろうで行われることをお伝えすると、ぜひ参加したいと糸魚川から再度お越しになりました。

私は横澤様の隣の席で黒川様のご講演をお聴きしました。1時間半に渡る講演の間中、横澤様は黒川様の言葉を一言も聞き漏らさまいと熱心にメモを取り続けていらっしゃいました。その量の膨大なこと。講演後には積極的に挙手して質問されたり、楽屋を訪ねて手紙やプレゼントを渡されたり。その溢れるバイタリティと学ぼうとする貪欲な姿勢は、年齢を全く感じさせず、私をただただ驚かせました。

講演をされた黒川様は、「夫のトリセツ」「妻のトリセツ」等のトリセツシリーズを多数出版されたり、NHK のラジオ番組のパーソナリティを務められたりするなど、そのご活躍ぶりが目覚ましい方です。ご講演では子育てのためのアドバイスを脳の発達の特性に関連付けながら、分かりやすくそしてユーモラスに説明してくださいました。子どもの教育だけでなく、家庭生活全般に参考となることもたくさんお聞きすることができました。

2つの講演会に参加し、内容もさることながら、講師のパワフルさに圧倒されました。そして、学び続ける姿勢の大切さを再認識しました。偶然にも先日読んだ「宙(そら)わたる教室」という本の中で、英語教師がアメリカの自動車会社フォードの創業者、ヘンリー・フォードの以下の言葉を学生に紹介していました。

**Anyone who stops learning is old, whether twenty or eighty.**

**Anyone who keeps learning stays young.**

(学ぶのをやめる人は、誰もが年寄りである。20歳だろうと、80歳だろうと。)

(学び続ける人は、いつまでも若さを保ち続ける。)

この夏、学び続けるお二人の女性から新しい気付きや学びを与えていただき、とても幸運でした。自身の不勉強を年齢や時間のせいにはできません。もっと、がんばらないと。なお、紹介しました「宙わたる教室」は、今秋 NHK で全 10 回のテレビドラマとして放送される予定です。そちらもぜひお楽しみに。 **Let's enjoy and stay young!**



## <田沢小らしい夏休み中の活動から>

### ①5年生信濃川ラフティング体験【7月29日(月)】

ふるさと学習事業として、田沢小では毎年5年生が信濃川でラフティング体験をしています。中里地区教育振興会と田沢小後援会から経費を全額支援していただいていることで継続しています。ミオンなかさとからゴムボートに乗って小黒沢まで信濃川を下ります。以前は市内の多くの小学校が参加していましたが、現在は田沢小のみで実施しています。ふるさとを流れる信濃川の魅力を実感できる絶好の機会となっています。

### ②JRCトレーニングセンター【7月30日(火)】

長岡市民会館を会場に行われた青少年赤十字中越地区協議会主催のトレーニングセンターに担当委員会の6年生6名が参加しました。青少年赤十字に加盟する市内の学校は田沢小の他、十日町小と下条小の3校のみです。集まった各校の子どもたちは24グループに分かれ、意見交流や災害時のシミュレーションを体験しました。



5艘のボートに分かれて出発です。全員ヘルメットとライフジャケットを着用して少し緊張気味です。



水量もちょうどよく流れもそれほど速くありません。それでも姿橋付近はちょっとぴり速くなります。



もうすぐゴールの小黒沢です。1時間半程の船旅でした。信濃川の中にドボン! 気持ちよさそうです。



中越地区の加盟校から約120名の子どもたちが集まりました。半日、ここで活動に取り組みました。



1グループは5名です。災害時に持ち出すものについて意見を出し合います。何を持って避難所へ行く?



もうすぐ終了。今日の体験活動を振り返って発表します。各校のJRCの取組も紹介しました。

## <図書委員会サミットから>

市内の小・中学校の図書委員が自校の読書に関する取組を発表する「第7回図書委員会サミット」が、7月26日(金)に十日町情報館で行われ、田沢小からも6年生2名が参加しました。代表校の発表の後、グループに分かれて、自校の取組を紹介しました。子どもたちに本に興味をもってもらおうと、各校様々な工夫をしていますね。がんばってみんなに本好きになってもらいましょう。

